



## CARACTERÍSTICAS RADIOLÓGICAS DE LAS LESIONES FOCALES PANCREÁTICAS. ¿CUÁNDO ES NECESARIO UN SEGUIMIENTO POR IMAGEN?

M.C. Alcántara Zafra<sup>1</sup>, M.J. Fernández Ferrando<sup>2</sup>, M. Carrillo García<sup>1</sup>, A.B. Veas López<sup>1</sup>, F. Cegarra Navarro<sup>1</sup> y E. Alías Carrascosa<sup>1</sup>

<sup>1</sup>Hospital General Universitario Reina Sofía, Murcia, España. <sup>2</sup>Hospital General Universitario Santa Lucía, Cartagena, Murcia, España.

### Resumen

**Objetivos docentes:** Conocimiento de las diferentes lesiones pancreáticas, incidiendo en las de mayor frecuencia. Diagnóstico diferencial. Seguimiento clínico y radiológico.

**Revisión del tema:** Es relativamente frecuente en la práctica diaria del radiólogo encontrar lesiones focales pancreáticas en los estudios de tomografía, que en un gran número de casos, debido a las limitaciones de esta técnica, serán estudiadas mediante resonancia magnética. Asimismo, aunque menos frecuente, puede que el hallazgo no sea incidental, sino dirigido, como es el caso de pacientes con sospecha de neoplasia pancreática, en cuyo caso, la tomografía es más que suficiente para el diagnóstico y la estadificación, reservando la resonancia magnética para casos concretos. Ambas técnicas de imagen, y en mucha menor medida la ecografía, son complementarias en el diagnóstico de dichas lesiones focales. La duda que a menudo se nos plantea tiene que ver con el seguimiento de las lesiones benignas, así como de aquellas con potencial maligno como el caso de tumor productor de mucina intraductal y del adenoma mucinoso.

**Conclusiones:** Los radiólogos generales y especialmente los dedicados al área de abdomen debemos conocer las lesiones focales pancreáticas más frecuentes, las que requieren seguimiento radiológico y la frecuencia del mismo, así como ser minuciosos en una correcta estadificación del cáncer de páncreas.